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Отделка

Отделка

Недостижимый фиНиш ЭксперимеНты Некоторых  
девелоперов, пытавшихся привить петербургскому рыНку ЭлитНой застройки 
спрос На жилье с отделкой, можНо считать провалившимися. Эксперты  
коНстатируют, что за последНие годы доля квартир, сдающихся с фиНишНой  
отделкой, остается НеизмеННой и вряд ли превышает 10%. для сравНеНия:  
в столице доля такого жилья в премиальНом секторе в разы выше.  
Это связаНо с тем, что в москве больше ЭлитНой Недвижимости приобретается  
с иНвестициоННыми целями. РОМАН РуСАКОв

Екатерина Аридова, управляющий парт- 
нер офиса Russia Sotheby’s International 
Realty в Санкт-Петербурге, подсчита-
ла, что доля элитного жилья с отделкой 
в Санкт-Петербурге за последние пять 
лет практически не изменилась и на 
сегодняшний день не превышает 10% от 
рынка. 

«Количество проектов с полностью го-
товой отделкой так и остается небольшим 
на рынке элитной недвижимости. Такие 
квартиры индивидуальны, и покупатели 
хотят их сделать под себя, учесть свои 
особенности»,— поясняет Андрей Вере-
сов, исполнительный директор Группы 
«Аквилон». 

Оксана Кравцова, совладелец и гене-
ральный директор ГК «Еврострой», также 
уверена, что за последние пять лет доля 
элитных объектов с отделкой осталась 
неизменной  — их по-прежнему единицы. 
«Прежде всего это связано с особенно-
стями самого сегмента — так как жилье по-
добного класса практически невозможно 
стандартизировать. Элитные квартиры — 
максимально индивидуальный продукт. И 
если девелопер может ориентироваться 
на известные западные примеры в отдел-
ке лобби, общественных пространств и 
МОПов, наполнения дома инфраструкту-
рой и круглосуточными сервисами, то в 
вопросах отделки квартир нужно учиты-
вать вкус и желания конкретного покупа-
теля — вплоть до дизайна выключателей 
и межкомнатных дверей. Как правило, 
клиенты сами приглашают дизайнерские 
бюро для разработки уникального жилого 
пространства либо еще на этапе покупки 
запрашивают контакты дружественных 
нам проектных и интерьерных мастер-
ских»,— рассуждает госпожа Кравцова.

«Максимум, который возможен сей-
час,— это квартиры с предчистовой от-
делкой, разведенными вчерне коммуника-
циями. И в ближайшие несколько лет я не 
вижу причин для изменения этого тренда. 
Возможно, лет через десять что-то изме-
нится. В бизнес-классе изменения проис-
ходят быстрее — в нашем новом проекте 
в Сестрорецке часть квартир будет про-
даваться с отделкой, часть — без»,— рас-
сказывает Виталий Коробов, генераль-
ный директор девелоперской компании 
Elements.

Елизавета Конвей, директор департа-
мента жилой недвижимости и девелопмен-
та земли Colliers, считает, что в Петербур-
ге клиенты до сих пор склонны к созданию 
собственного и уникального дизайна. 
«Однако спрос на данную услугу действи-
тельно есть со стороны некоторых покупа-
телей, которые не готовы тратить время и 
вовлекаться в процесс ремонтных работ. СтОимОСть квартиры С ОтделкОй на 10–30% выше, чем тОй же плОщади без Отделки
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